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UN [VERSITA DIPARTIMENTO

a DEGLI STUDI DI BARI DI STUDI UMAN IST1C1

”" ALDO MORO (DISUM)

COMMISSIONE PARITETICA

de129.06.2016

Verbale n. 3

Il giomo 29 giugno 2016, alle ore 15.00, presso l’aula 33 (II piano-Palazzo

Ateneo), si e riunita la Commissione Paritetica per discutere il seguente

ordine del giorno:
l. Parere sulle OSSERVAZIONI PER REVISIONE RAD della Commissione

dipartimentale (Rosa Otranto * Coordinatn'ce —

Giuseppina Strummiello,
Mario Andreassi, Ada Campione, Alessandra Giannelli e Claudio Schiano)
riunitasi i1 15 giugno.
Come si rileva da apposito foglio di rilevazione, allegato al presente verbale

quale parte integrante e sostanziale, sono presenti:

Professori di I fascia Presente Giustificato Assente

DIMUNDO Rosa Alba X

COLAFRANCESCO Pasqua X

PALMENTOLA Paola

STRUMMIELLO Giuseppina

PAPAGNA Elena

BENEDETTO Marienza

PERCHINUNNO Maria Colomba

Studenti Rappresentanti Presente Giustificato Assente

LAMURA Angela X

PULITO Genny X

DIMICHINA Benedetto X

SARNATARO Angela X

LUMAJ Mirsada X

ROMITO Onofrio X

><><><><><

Presiede la profssa Rosa Alba Dimundo, in qualita di delegato del Direttore,

giusta delega dell’ll aprile 2016 (verbale commissione paiitetica n. l dell’ll

aprile 2016) svolge funzioni di segretario verbalizzante la dott.ssa Maria

Colomba Perchinunno. Verificata la presenza del numero legale, 1a profssa
Rosa Alba Dimundo da inizio alla seduta.

1. Parere sulle OSSERVAZIONI PER REVISIONE RAD della

Commissione dipartimentale (Rosa Otranto — Coordinatrice — Giuseppina

Strummiello, Mario Andreassi, Ada Campione, Alessandra Giannelli e

Claudio Schiano) riunitasi il 15 giugno
La prof. Dimundo apre la discussione informando sulle osservazioni per

revisione RAD formulate dalla Commissione costituita dalla profssa Rosa
_

Otranto (Coordinatrice) e dai professon' Giuseppina Strummiello, Mario
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Andreassi, Ada Campione, Alessandra Giannelli e Claudio Schiano (assente la

profssa Marcella Chelotti) e riunitasi i1 15 giugno. Informa Che taluni punti
delle suddette osservazioni sono stati oggetto di discussione anche nel

Consiglio di Interclasse di Lettere, tenutosi il 23/06/2016. Interviene la

profssa Strummiello Che, nell’illustrare i punti oggetto di osservazioni, rileva

che e stato tema di discussione anche il problema Che riguarda i doveri

didattici dei docenti; informa, inoltre, sull'esistenza di una posizione critica

della CRUI relativa all'obbligo imposto ai docenti della certificazione delle

attivita didattiche, in particolare la certificazione delle ore, 120 per i professori
a tempo pieno e 90 per i professori a tempo definito. Rileva altresi Che la

previsione di tali obblighi potrebbe comportare dei problemi per il

dipartimento DISUM, in relazione innanzitutto agli spazi e al rischio Che

vengano soppressi degli insegnamenti. La profssa Struminiello richiama 1e

soluzioni adottate in altri dipartimenti per ovviare a tali problemi; a tal fine

menziona quella adottata dal dipartimento di Giurisprudenza - Che anziché 7,
attribuisce 10 ore a ogni credito formativo - o la formula della codocenza.

Interviene la profssa Papagna richiamando 1a soluzione, adottata

dall’Universita Federico 11 di Napoli, di suddividere gli insegnamenti in

moduli. La profssa Dimundo rileva come per il dipartimento DISUM

soluzioni di tal natura gia esistono, liportando come esernpio l’insegnamento
di Letteratura latina Che la stessa profssa Dimundo condivide con un

ricercatore.

La profssa Strummiello illustra il punto 2 delle Osservazioni per

Revisione RAD relativo alle strutture e agli organismi didattici, in particolare
a1 problema della rappresentativita delle Commissioni Paritetiche, rilevando

che in relazione al suddetto punto e stata evidenziata dalla Commissione la

criticita, senza l’adozione di soluzioni, compito che spetta agli organi

competenti.
La profssa Strummiello comunica, altresi, Che fuori dai punti oggetto di

osservazione, e stata discusso anche il problema relativo all’esigenza di

rifonnare la prova finale della laurea triennale, in relazione alla composizione
della commissione modificandola da 7 a 3 docenti affinché ci sia maggiore
confronto tra gli stessi su un elaborato pin specifico e Che la seduta sia solo

con proclamazione. La profssa Dimundo richiama l’esempio dell’Universita

Cattolica di Milano, in cui Viene costituita una macrocommissione e varie

sottocommissioni. La studentessa Pulito richiama l’esempio dell’Universita di

Lecce, in cui vi 6: una discussione a porte chiuse con tre docenti, compreso il

relatore, e poi una seduta unica con la sola proclamazione. La profssa
Dimundo espn'me la necessita di modifica delle forrne dell’elaborato, in

relazione alla qualita, e dell’organizzazione della prova finale. La profssa
Papagna e la profissa Dimundo esprimono la necessita Che gli elaborati

riguardino indagini meno estese (ad esempio analisi di un numero pil‘i limitato

di versi 0 di paragrafi, nel caso di discipline di natura linguistico-letteraria), ‘-
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ma qualitativamente migliori. La profssa Strummiello constata la necessita-di
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incanalare in maniera pii‘i circoscritta l’elaboratc e la necessita di

semplificazione della prova finale richiamando l’art. 32 del RAD, oggetto di

osservazione per modificare i1 numero dei docenti per la Commissione delle

Lauree Triennali, da 7 a 3. La profssa Dimundo ribadisce l’esigenza di

ridimensionare l’elaborato finale limitandc il numero di pagine. La profssa
Papagna, per adempiere agli obblighi di certificazione delle ore dedicate alla

didattica propone di aumentare i1 numero delle ore dedicate alla didattica

frontale degli insegnamenti, per esempio concludendo il ciclo di lezioni del I

semestre nel mese di gennaio. La studentessa Pulito osserva che questo

comporterebbe un accavallamento delle lezioni con gli appelli di esame ed uno

slittamento degli stessi. La profssa Dimundo informa dell’esistenza di una

delibera del Senato, in cui e prevista la possibilita di far rientrare nel numero

delle ore dedicate alla didattica anche quelle destinate alle lezioni di dottorato.

La profissa Papagna propone l’aumento del peso dei crediti per ogni
insegnamento, ad esempio modificando da 9 a 10 crediti.

In relazione alle osservazioni espresse dalla Commissione

dipartimentale per la revisione RAD, la commissione esprime parere

favorevole.

Alle ore 16.00 la Commissione, non avendo altri argomenti da discutere, si

scioglie.

ll Segretario verbalizzante ll Delegate del Direttore

dott. ssa Maria Colomba Perchinunno Profssa Rosa Alba Dimundo
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